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La UAEM en la prensa: 
 
Junta de Gobierno de la UAEM desmiente que haya desfalco financiero 
Integrantes de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) afirmaron 
que no existen elementos para acusar de malversación de recursos a la administración central universitaria 
que encabeza el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez. Laura Osornio Alcaraz y Mercedes Pedrero Nieto, 
presidenta e integrante respectivamente de la Junta de Gobierno de la UAEM, coincidieron en que, como 
autoridad colegiada, reciben informe del órgano interno de control y no se tiene algo que pudiera suponer que 
haya mal uso de los recursos asignados a la máxima casa de estudios de Morelos. “Los integrantes de la 
Junta de Gobierno estamos reconociendo la labor del rector Alejandro Vera, estamos conscientes de que las 
cosas están bien y se le está atacando por la parte judicial como una intimidación y está la parte financiera, 
que quiere ahorcar a la universidad para dividirla. Ya hubo una huelga que no procedió y esto es para romper 
el tejido social de la UAEM, es por eso que el rector nos invita a unirnos. Hay una cuestión política de fondo 
por asumir una posición socialmente responsable”, señalaron. Ambas explicaron que la auditoría mandatada 
por el Congreso del estado no estaba programada, “y como por arte de magia resulta que llega una auditoría, 
entonces ahí es donde vemos que hay intención de encontrar malos manejos financieros donde no los hay. 
En la auditoría de 2015, que se ha analizado, no hay ninguna falta, ya que de acuerdo al momento en que se 
auditó, se estaban siguiendo las normas y leyes que en ese instante estaban vigentes para desarrollar y 
ejecutar el presupuesto y el techo financiero de la UAEM”. En ese sentido, afirmaron que la ley de deuda 
pública vigente en ese momento, no contemplaba como obligación que la UAEM requiriera la aprobación del 
Congreso del estado para solicitar el crédito, con el cual se culminarían las obras de infraestructura de la 
universidad. “Hay dos elementos en el argumento del gobierno estatal y de la auditoría especial, que fue un 
crédito aprobado por acuerdo del Consejo Universitario y no por el Congreso, y que de acuerdo a la ley hoy 
vigente pretenden aplicar retroactivamente la obligación de solicitar su aprobación, lo que no era aplicable en 
ese momento, sin embargo, el gobierno insiste en que ahí está el problema”, expresaron. Esta autoridad 
universitaria cuenta con un Órgano Interno de Control y hay un despacho de auditores externos a la UAEM 
contratado para apoyar las acciones de transparencia. “Nosotros vigilamos todo lo que están reportando 
continuamente al Órgano Interno de Control, que se dedica a hacer las auditorías preventivas para determinar 
si la UAEM no incurre en alguna falta, y tener una transparencia firme de todo el gasto, que se haya ejercido 
correctamente, tanto de bienes materiales, como de bienes financieros. Al revisar a la institución, no vemos 
ningún desfalco”, concluyeron. 
La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/106990-junta-de-gobierno-de-la-uaem-desmiente-que-
haya-desfalco-financiero.html 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Foto nota). 
 
Disputan seis mil jóvenes un lugar en prepas de la UAEM 
Mañana, más de cinco mil 800 jóvenes presentarán su examen de nuevo ingreso al nivel medio superior, ciclo 
escolar 2017-2018, para acceder a alguna de las preparatorias dependientes de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), donde se espera un aumento en la matrícula de por lo menos el tres por ciento, 
comparativamente con el año lectivo pasado. De acuerdo con lo dado a conocer por la dirección de Servicios 
Escolares de la UAEM, los interesados debieron inscribirse desde el 1 de marzo, cuando se publicó la 
convocatoria en la página www.uaem.mx, de la cual obtuvieron una preficha y el recibo de pago bancario que 
después tuvieron que cambiar por el original. Michelle Monterrosas Brisson, directora general de Servicios 
Escolares de la máxima casa de estudios del estado, informó que según las estadísticas del proceso anterior 
y a las estimaciones para este año, se espera un aumento en la demanda de ingreso del tres por ciento para 
nivel medio superior. Indicó que para dar transparencia, se instaló el Comité Interinstitucional del Seguimiento 
del Proceso de Selección de Aspirantes ciclo escolar 2017-2018, donde se informó que la aplicación del 
examen se llevará a cabo mañana y la publicación de resultados será el 10 de junio, a través de los medios 
universitarios y locales. Además, este año, el Patronato Universitario puso a disposición de los aspirantes la 
plataforma SAINS, una herramienta de estudio fácil y accesible de preparación para el examen de admisión a 
la UAEM, pues contiene simuladores de exámenes de admisión, guía interactiva, videos explicativos, acceso 
a bibliotecas virtuales y uso de aplicaciones educativas, entre otros recursos. La Universidad cuenta en 
Cuernavaca con la Escuela de Técnicos Laboratoristas y las preparatorias 1 “Prof. Bernabé L. de Elías” 
(turnos matutino y vespertino), y la 2 “Antonio L. Mora del Castillo” (turno matutino); en Huitzilac con la 
Comunitaria de Tres Marías (matutino); la 3 “Prof. Luis Ríos Alvarado”, en Cuautla (turnos matutino y 
vespertino); la 4 en Jojutla, la 5 en Puente de Ixtla y la 6 en Tlaltizapán. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/disputan-seis-mil-jovenes-un-lugar-en-prepas-de-la-uaem 
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Rehúye Graco Ramírez presentarse en las fosas irregulares de Jojutla 
El gobernador Graco Ramírez no acudió ayer al panteón Pedro Amaro, en este municipio, donde se 
localizaron tres fosas clandestinas y se han recuperado 86 cadáveres, después de que el Frente Amplio 
Morelense (FAM) lo emplazó a que respondiera por los graves crímenes en su administración. Su inasistencia 
demuestra que el gobierno del estado es el principal responsable de esta serie de inhumaciones clandestinas, 
que viola los derechos humanos y que existe complicidad entre su gobierno y el crimen organizado, 
expresaron integrantes del FAM. El vocero de la organización, el escritor Javier Sicilia, manifestó: “Señor 
gobernador... Es difícil llamarlo así, sobre todo por lo que ha sucedido en este lugar. El 10 de mayo el FAM lo 
emplazó a venir a este sitio atroz para que respondiera públicamente por los graves crímenes que se han 
encontrado tanto en las fosas de Jojutla, como en las de Tetelcingo. Sobre todo, porque en estas 
circunstancias de altísima criminalidad por las que atraviesa el país, estas fosas, que no son del crimen 
organizado, sino de la ex procuraduría de Morelos, lo acusan a usted y a su gobierno de violación a los 
derechos humanos y de complicidad con el crimen organizado en la desaparición de cuerpos, expresó Sicilia. 
El hecho de que varios de los cuerpos encontrados en las fosas de Tetelcingo y Jojutla no cuenten con 
carpeta de investigación, tengan huellas de tortura y tiro de gracia, sin lugar a dudas ubica a (Graco) Ramírez 
como un criminal, recalcó el poeta. En una mesa ubicada a pocos metros de la llamada zona cero, de donde 
están siendo exhumados los cuerpos, se colocaron sillas para el gobernador, su secretario de Gobierno, 
Matías Quiroz Medina, y el fiscal Javier Pérez Durón; todas quedaron vacías. El rector de la Universidad 
Autónoma de Morelos, Alejandro Vera, dijo que el gobernador no se presentó porque no tiene explicación para 
estos hechos ni respeto por el estado de derecho. 
La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
Grafismos Urbanos: Una mirada a la cultura indígena 
El Museo de Arte Indígena Contemporáneo abrió sus puertas para albergar la exposición colectiva Grafismos 
Urbanos, que consta de diversas piezas de artes gráficas y urbanas de gran formato realizadas por 18 
artistas. Cabe destacar que este es el primer proyecto extramuros del Laboratorio de Arte Múltiple e Impresos 
que en coordinación con el Museo de Arte Indígena Contemporáneo y la Facultad de Artes de la UAEM, trae 
para su deleite la obra de artistas de gran trayectoria en las artes gráficas, todos ellos en un encuentro que 
habla sobre el aporte de la cultura indígena en las zonas urbanas. “Es una muestra colectiva acerca de los 
grafismos urbanos, es decir, demostrar cómo se ve a las comunidades indígenas que habitan en las zonas 
urbanas actualmente; y dentro de este tema, los artistas crearon en piezas de gran formato en arte múltiple al 
respecto. El resultado esta exposición que se integra de obras heterogéneas reunidas en un mismo espacio”, 
mencionó Ana Rojas, artista y curadora. Los artistas que participaron son: Magali Ávila, Ernesto Alva, Demián 
Flores, Alfonso Mena, Larisa Escobedo, Rubén Morales, Miguel Ángel Ortiz, Coral Revuelta, Olivia Rojo, 
Omar Arcega, Ana Rojas, Rosario García Crespo, Isabel Mendoza, Lucho, Elizabeth Rosas, Claudia Miranda, 
Isaí Pineda y Sergio Martínez. “Parte de otras cartografías, irrumpe con la poética, de la sub/versión. Son 
grietas que buscan la descolonización del espacio que debiera ser público. Pero tiene sus límites. Imposible 
que estos grafismo den voz o escritura al otro/otra. En cambio, forman parte del intrincado laberinto de grietas, 
huecos, hoyos, que conviven, inscritos fuera del radar, agazapados. Aquí, los grafismos urbanos de una 
decena de artistas de las ciudades salen a flote, como un ejercicio de excavación, una arqueología, en busca 
de residuos del futuro”. *Fragmento del testo de –Pablo Rojas. Editor. Surplus. Grafismos Urbanos estará 
exhibido hasta el domingo 4 de junio. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-C, (Maritza Cuevas). 
 
Presentan El último infierno: Los Malditos II 
El libro El ultimo infierno: Los Malditos II, del periodista Jesús Lemus, será presentado hoy en la antigua 
estación del Ferrocarril del  Jojutla, alrededor de las 18:00 horas. La Escuela de Estudios Superiores de 
Jojutla (EES), el Consejo Consultivo Ciudadano de Jojutla (CCC), el Patronato de Cultura de Jojutla, la 
Asociación de Periodistas de la Región Sur (Apresmor), así como el Ayuntamiento de Jojutla, han organizado 
dicha presentación en el marco del día de la libertad de expresión que se festejó el 3 de mayo. El presente 
libro es la continuación del tomo I, inspirado a partir de hechos ocurridos al periodista durante la presidencia 
de Felipe Calderón, en los que el ahora escritor fue acusado de estar coludido con el narcotráfico, le fincaron 
una treta desde el estado de Michoacán, lo que lo llevo a estar encarcelado en el penal de máxima seguridad 
de Puente Grande, Jalisco. En los dos libros se inspiró en conversaciones con los reos, como El Mocha orejas 
o El Chapo, entre otros. En el segundo tomo narra los testimonios de reos y su experiencia de la privación de 
su libertad, relatando cómo los Gobernantes usan estos espacios como medio de exterminio. Los 
organizadores se han dado a la tarea de invitar a toda la población para que conozcan esta privación de la 
libertad de la que fue objeto un periodista reconocido, y a partir de la que, después de tres años de salir de 
este penal, ha relatado su experiencia y cómo obtuvo los testimonios de algunos personajes que ha marcado 
la vida reciente del narcotráfico en México. 
El Sol de Cuernavaca, p.2F, (Karina Ortega), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/presentan-el-ultimo-infierno-los-malditos-ii 
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Se suma Morelos a la semana Nacional de la Diversidad Biológica 
Morelos se suma a la Séptima Semana de la Diversidad Biológica, del 22 al 27 de mayo, que este año lleva 
por tema "Turismo sostenible". La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) y la Comisión Estatal de 
Biodiversidad (Coesbio) realizarán actividades para todas las edades. El titular de la SDS, Topiltzin Contreras 
MacBeath, informó que el 21 de mayo se iniciará con un taller de Fotografía de Naturaleza dentro del Mercado 
Verde del Parque Barranca Chapultepec. “Además de un espacio de dibujo para niñas y niños, con el fin de 
que conozcan más acerca de la biodiversidad que existe en Morelos”, agregó. El 22 de mayo, en el Día de la 
Diversidad Biológica, la zona arqueológica de Xochicalco recibirá la exposición fotográfica “Xochicalco, 
animales y plantas en el tiempo”, muestra que tiene por objeto dar a conocer la riqueza natural que alberga 
este espacio. El 25 mayo, el Centro Cultural “El Amate”, del Área Natural Protegida Parque Barranca 
Chapultepec, será la sede de la conferencia “Aviturismo y la conservación”, impartida por Humberto Berlanga, 
coordinador de la Iniciativa para la Conservación de las Aves de América del Norte (NABCI, por sus siglas en 
inglés) en la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio) y la presentación 
de la guía de campo "Aves acuáticas de Morelos" de Fernando Urbina, investigador del Centro de 
Investigaciones Biológicas de la UAEM. “Concluiremos la semana el 26 de mayo con un recorrido ‘naturalista’ 
por el bosque de San Juan Tlacotenco, en Tepoztlán, para retratar las especies de plantas y animales, 
acercando así a los ciudadanos a los espacios naturales y fomentando el conocimiento sobre ellos en su 
entorno natural”, acotó. El calendario con las actividades está disponible en la página web 
sustentable.morelos.gob. mx así como en las redes sociales de la SDS: Facebook Desarrollo Sustentable 
Morelos y Twitter @ SDS_Morelos. 
La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma). 
Diario de Morelos, p.6, (Maya Ocampo). 
 

Estatal:  
 
Debe Graco Ramírez responder por el caso de la fosa de Jojutla: FAM 
A un mes de haber concluido la tercera etapa de la exhumación de la fosa de Jojutla, integrantes del Frente 
Amplio Morelense (FAM) emplazaron en este mismo lugar al gobernador Graco Ramírez para que rinda 
cuentas de lo sucedido en esta fosa, en donde en mes y medio se exhumaron alrededor de 84 cadáveres o 
restos mortales cuando la Fiscalía General del Estado (FGE) pensaba encontrar solo 36. El pasado 10 de 
mayo, el Frente Amplio Morelense emplazó al gobernador para que acudiera al panteón de Jojutla y 
respondiera ahí por la “atroz situación que prevalece con estos crímenes que se han encontrado tanto en 
Jojutla como en Tetelcingo”. En este sentido, los integrantes del FAM estuvieron en las inmediaciones de la 
zona cero, dentro del panteón de la colonia Pedro Amaro de Jojutla; Javier Sicilia fue quien leyó un 
comunicado alusivo a la fosa de Jojutla, señalando que el gobernador tendría que dar cuentas claras sobre los 
cuerpos que se encontraron ahí sin el protocolo debido. “Sobre todo porque esas fosas que no son del crimen 
organizado, sino de la ex Procuraduría de Morelos que encabezaba Rodrigo Dorantes, a quien por cierto, el 
gobernador lo premió recomendándolo para ser delegado de la PGR en Durango”, indicó Sicilia. El poeta 
consideró que el asunto de las fosas es una total violación a los derechos humanos y complicidad con el 
crimen organizado en la desaparición de cuerpos de parte del actual gobernador Graco Garrido Abreu. El 
Frente Amplio, conformado por diversas organizaciones que tienen una lucha particular y se han sumado para 
hacer fuerza en diferentes temas que atañen a la sociedad de Morelos, argumentó que la complicidad del 
gobierno y su omisión se observan, “al permitir el entierro de personas desaparecidas que fueron torturadas, 
amordazadas, ejecutadas con el tiro de gracia y que en esas condiciones, así como la forma en que fueron 
inhumados, no podrán encontrar reposo”.  Javier Sicilia denunció que los cuerpos fueron arrojados como 
basura de manera clandestina y que hoy el FAM “es la voz de esas personas y de sus familiares que han 
estado buscando respuesta y a su gente”. 
El Regional del Sur, p.6, (Yesenia Daniel), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89470 
  

Nacional: 
 
Autoridades del IPN solicitan a senadores perredistas no intervenir en sus asuntos 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) exigió ayer a los senadores del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) que respeten su vida interna. El miércoles, legisladores del PRD se reunieron con un grupo de 
trabajadores, profesores y estudiantes politécnicos que realizaron una manifestación en la Secretaría de 
Educación Pública y el Senado a convocatoria del Bloque de Delegaciones Democráticas de la sección 11 del 
SNTE-CNTE. Los politécnicos pidieron la intervención de los legisladores, pues aseguraron ser objeto de 
represalias por parte de las autoridades de la institución. Entre las demandas expuestas a los legisladores por 
el grupo de politécnicos está el que se reconozcan todas las prerrogativas y facultades de la comisión 
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organizadora del Congreso Nacional Politécnico, así como la cancelación del Acuerdo 02/2017 del Consejo 
General Consultivo del IPN, que fue aprobado hace unas semanas a propuesta del director del Politécnico, 
Enrique Fernández Fassnacht, y que plantea medidas como la reubicación de plazas vacantes de profesores 
y trabajadores del área central, la dirección y otras dependencias a las escuelas que lo requieran, así como la 
asignación a docentes del máximo número de horas posible frente a grupo y la exigencia de doctorado para 
dar clases en posgrado. 
La Jornada, p.40, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
UNAM evita ingreso de taxis sin pasaje a CU 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) colocó los primeros controles vehiculares para evitar el 
ingreso de taxis sin pasaje a Ciudad Universitaria. La institución dio a conocer, en un comunicado, que desde 
las 6:00 horas del jueves fueron instalados puestos de control vehicular en seis de los principales accesos; 
además, el gobierno de la Ciudad de México mantiene la vigilancia en las inmediaciones del campus. Los 
puestos de control se colocaron en los accesos con mayor flujo vehicular, como los ubicados sobre avenida 
Insurgentes, a la altura de la Escuela Nacional de Trabajo Social, el MUCA y la Facultad de Filosofía y Letras; 
también en la entrada de avenida Universidad 3000, Cerro del Agua y Delfín Madrigal. 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/05/19/unam-evita-ingreso-de-taxis-sin-pasaje-
cu 
Reforma, p. 9 (Staf), La Razón, p. 3 (Redacción), Excélsior, p. 16 (Laura Toribio) 
 
Con hongo mejoran cultivos de maíz, frijol y trigo, entre otros 
Luego de una década de investigaciones en el laboratorio, el invernadero y el campo, científicos del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) comprobaron que dos especies del hongo Trichoderma spp producen hormonas 
vegetales que estimulan hasta en 20 por ciento el crecimiento de plantas como maíz, frijol, trigo, sorgo, 
canola, algodón, nogal y nopal. José Luis Hernández Mendoza, titular del proyecto, que se realiza en el 
Centro de Biotecnología Genómica (CBG), de Reynosa, Tamaulipas, señaló que estudiaron diversas especies 
del hongo, pero las que aportaron mayores beneficios al asociarse a la raíz de las plantas fueron T asprellum 
y T koningiopsis. Explicó que esta biotecnología es única en el país ya que, por un lado, los hongos estimulan 
el crecimiento de las plantas y, por otro, actúan como bioprotectores contra microorganismos patógenos, con 
lo que se reducen las pérdidas de los cultivos. Los científicos han desarrollado una técnica biológica para 
emplear los hongos, que consiste en colocar un costal de 20 kilos de semillas en una revolvedora al que se 
agrega un sobre de esporas de 15 gramos, las simientes se mezclan 10 minutos y posteriormente se llevan a 
la sembradora para plantarlas de manera convencional. Los cultivos no requieren cuidados especiales. Con 
apoyo del Patronato para la Investigación, Fomento y Sanidad Vegetal AC, organización de productores 
agrícolas del norte de Tamaulipas, han aplicado la tecnología en el campo y demostró que el hongo 
incrementa la producción de los cultivos y disminuye la presencia y daños de fitopatógenos. 
La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Preparatorianos crean generador de agua por aire y calor 
Tres estudiantes de preparatoria, de entre 16 y 17 años de edad, presentaron el prototipo de un condensador 
para producir agua con energía eólica y solar, el cual tiene el objetivo de contribuir a contrarrestar la escasez 
del recurso que afecta el Istmo de Tehuantepec y comunidades rurales del país. En la Feria Internacional de 
Ingeniería, Ciencia y Tecnología, los jóvenes de origen zapoteca Carlos Román Hernández López, Raúl 
Benítez Pérez y Jorge Ríos Gallegos, alumnos del cuarto semestre de preparatoria en la escuela Jerome 
Bruner de Juchitán, dieron a conocer un condensador de aprovechamiento de la energía calorífica. Los 
jóvenes realizaron dos prototipos, uno rústico con materiales reciclables, como cartón y botellas de pet, y otro 
que trabaja a partir de la energía solar y del viento. 
La Jornada, p.2, (Diana Manzo). 
 
En Los Ángeles no se actuará contra migrantes: funcionaria estadunidense 
A diferencia de lo que se impulsa en Texas, donde las autoridades locales colaborarán con las medidas del 
gobierno de Estados Unidos para detener y deportar migrantes indocumentados, en California, en particular 
en la ciudad de Los Ángeles, se protegerá a ese sector. Así lo informó Linda López, jefa de la oficina de 
Asuntos de Inmigrantes de Los Ángeles y representante del alcalde Eric Garcetti, quien agregó que en lugar 
de detenerlos, en esa ciudad californiana no se actuará contra los migrantes, sino se les protegerá. La 
funcionaria de Los Ángeles participó en el coloquio Diálogo por la dignidad de los migrantes, organizado por la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que se realizó ayer en la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales y en la sede de la casa de estudios en la ciudad californiana.  Por su parte, también en 
videoconferencia desde la sede de la UNAM en Los Ángeles, el abogado estadunidense Peter Schey llamó a 
litigar en todo Estados Unidos para lograr leyes locales que vayan más en el sentido de las políticas de Los 
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Ángeles, que en el de las propuestas del presidente Donald Trump, que será acompañada por las autoridades 
de Texas. 
La Jornada, p.11, (Emir Olivares Alonso). 
 
El PRD se “entromete” en la vida interna del IPN. 
Postura de la casa de estudios sobre el encuentro entre legisladores y politécnicos. El IPN acusó a 
legisladores del PRD de entrometerse en la vida y procedimientos internos, los cuales son de competencia 
exclusiva de la comunidad y de sus órganos de consulta y gobierno. El pasado miércoles el PRD en el 
Senado informó que legisladores, liderados por la diputada Maricela Contreras, se reunieron con estudiantes, 
trabajadores y académicos, quienes solicitaron su intervención a efecto de orientar una solución al conflicto 
interior. 
Milenio, (Trascendidos-Con pies y cabeza). 
 

Internacional: 
 
Cataluña arrasa en el último `ranking` de universidades 
Dos grandes universidades públicas catalanas, la Autónoma de Barcelona y la Pompcu Fabra, encabezan el 
ranking de la Fundación CyD, que analiza los campus españoles. Entre las cinco primeras, cuatro son 
catalanas además de la privada de Navarra. La clasificación mide el rendimiento en variables como la 
enseñanza, la investigación o la transferencia de conocimiento. Los campus con peor rendimiento son la 
Internacional de la Rioja y la Politécnica de Cartagena. El mejor sistema universitario español, según los 
parámetros del ranking de la Fundación CyD ( Conocimiento y Desarrollo es el catalán. Los investigadores 
han analizado 17 ámbitos de conocimiento y 1.741 titulaciones de 50 universidades públicas y 32 campus 
privados que representan al 84% del total. Utilizan 33 indicadores ordenados en tres grupos como si fuera un 
semáforo: verde para el mayor rendimiento, amarillo para el grupo intermedio y rojo para las de menor en 
relación con el resto. Analizan cinco aspectos: enseñanza y aprendizaje, investigación, transferencia de 
conocimiento, orientación internacional y contribución al desarrollo regional. 
El País, p.21, (Pilar Álvarez). 
 
 
 
 


